
 

FORMATION DES ADVERBES EN –MENT 

RÈGLE GÉNÉRALE 
Le suffixe s’ajoute au féminin de l’adjectif : 
GRAND……………… GRANDEMENT 
BEAU………………… BELLEMENT 
VIF…………………… VIVEMENT 
DOUX…………………DOUCEMENT 
SOT……………………SOTTEMENT 
PUBLIC……………….PUBLIQUEMENT 
SEC……………………SÈCHEMENT 
 
EXCEPTIONS : GENTIMENT 
 
ADJECTIF TERMINÉ AU MASCULIN PAR : -AI, -É, -I, -U 

Le suffixe –MENT s’ajoute à cette forme masculine : 
VRAI ………………… VRAIMENT 
AISÉ ………………… AISÉMENT 
POLI ………………… POLIMENT 
ÉPERDU ……………. ÉPERDUMENT 

EXCEPTION : GAIEMENT 
 

ADJECTIFS EN –ANT ET –ENT 
 
Correspondent des adverbes terminés en –AMMENT et en –EMMENT ; on prononce dans les 
deux cas : [amã] 
RÉCENT ……………….. RÉCEMMENT 

EXCEPTIONS :  LENTEMENT 
PRÉSENTEMENT 
VÉHÉMENTEMENT 

 
-ÉMENT AU LIEU DE LA FINALE –EMENT : 
 

AVEUGLÉMENT  EXPRESSÉMENT  OPPORTUNÉMENT  
COMMODÉMENT  EXQUISÉMENT   PRÉCISÉMENT 
COMMUNÉMENT  IMMENSÉMENT  PROFONDÉMENT 
CONFORMÉMENT  IMPORTUNÉMENT  PROFUSÉMENT 
CONFUSÉMENT  INDIVISÉMENT   UNIFORMÉMENT 
DIFFUSÉMENT   INTENSÉMENT 
ÉNORMÉMENT   OBSCURÉMENT 

 
ADVERBES PROVENANT D’ADJECTIFS TOMBÉS EN DÉSUÉTUDE 

BRIÈVEMENT 
GRIÈVEMENT 
JOURNELLEMENT 

ADVERBES EN –MENT QUI NE SONT PAS TIRÉS D’ADJECTIFS : 
VACHEMENT 

   BOUGREMENT 
DIABLEMENT 
DIANTREMENT 



TROUVEZ LES ADVERBES 

 

1.- régulier : _______________________ 

2.- long : __________________________ 

3.- mou : __________________________ 

4.- léger : __________________________ 

5.- passif : _________________________ 

6.- fou : ___________________________ 

7.- fréquent : _______________________ 

8.- affectueux : ______________________ 

9.- doux : __________________________ 

10.- premier : _______________________ 

11.- frais : __________________________ 

12.- fier : __________________________ 

13.- naïf : __________________________ 

14.- bruyant : _______________________ 

 

TRANSFORMEZ LA PHRASE COMME DANS L’EXEMPLE 

Exemple : Elle est toujours très aimable (RÉPONDRE) 

Elle répond toujours très AIMABLEMENT 

1.- Elle est très gentille avec tout le monde. (SE COMPORTER) 

2.- Il a été grossier avec ses camarades. (AGIR)  

3.- Elles sont très délicates avec les malades. (SOIGNER) 

4.- Sois poli avec ta grand-mère. (RÉPONDRE)  

5.- Il est un peu lent. (TRAVAILLER) 

6.- Elle est un peu bizarre, non ? (AGIR) 

7.- Il a toujours été très courtois. (SE CONDUIRE) 

8.- Vous êtes un élève assidu. (ASSISTER AUX COURS) 

TRANSFORMEZ EN REMPLAÇANT LE SEGMENT SOULIGNÉ PAR UN ADVERBE, COMME DANS 
L’EXEMPLE 

Exemple : Elle réussit tous ses examens avec facilité. 

Elle réussit tous ses examens FACILEMENT 

1.- Cet enfant a répondu avec beaucoup d’intelligence pour son âge. 

2.- Ils ont travaillé jour et nuit et de manière intense pour résoudre le problème. 



3.- Comme nous avons marché d’un pas rapide, nous sommes arrivés avec une demi-heure 
d’avance. 

4.- Si un touriste vous demande son chemin, répondez-lui avec gentillesse. 

5.- Cet instituteur répond aux questions des enfants avec une très grande patience. 

6.- Elles bavardent avec gaieté. 

7.- Ils se sont tous approchés en silence. 

8.- Ne réagis pas de manière aussi négative. 

 


